Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACTION Y ADMINISTRACION, BALLESTER, 32

Precios do anseripción: En Palms 0'40 plas, almes-mera de la capital 1'25 pta. trimestra - Extranjero 5'00 ptas. ano. - l'aqueto de 30 números, 1'80 pts.

AÑO XXI

Palma de Mallorca 13 Agosto de 1920

NUM. 963

Toda la correspondencia de Reducción diríjasa al Diroctor y la de Administración a José Comila.-No se devuelven originales publicados y no publicades,

Contra la suspensión del Jurado

El Partido Socialista

Un acuerdo del Consejo de ministros últimamente celebrado suspende las funciones del Tribunal del Jurado en la provincia de Barcelona.

Y un organo oficioso del Gobierno, al poner su comentario al acuerdo, puntualiza el alcance y los propósi-

En cuanto al alcance, asegura «se trata de una suspensión TEMPORAL PREVISTA EN LA MISMA LEY DEL JURADO».

Comprendemos la hipocresia y la cobardía moral que encierra la condicionalidad temporal de la suspensión. Y ni la cobardía ni la hipocresia nos sorprenden. Las consideramos como advertencias útiles para la actuación, Sabemos que los hombres que gobiernan están en su papel y cumplen con estricta fidelidad la función que les ha encomendado la clase social burguesa que representan y cuyos intereses sirven y defienden. No se atreven a descubrir del todo las premeditadas intenciones que recogen de las clases privilegiadas. Creen producir justificados estados de exaltación en las masas obreras si descarnadamente dicen lo que piensan y se proponen realizar, y talmadamente quieren producir estados de ánimo que creen mansas resignaciones, ya- que la suspensión del Jurado, solo será tempo-

Y en cuanto al propósito, bien lo descubre la fria previsión de estas leyes, que en fuerza de luchas y sacrificios sin cuento, creyeron conquistar los oprimidos, como mayor garantía de respeto a «su personalidad» y a «sus derechos ciudadanos», en el seno de esta organización social explotadora del trabajo ajeno, esclavizadora de las grandes masas de hombres a quienes tiene sometidos.

La ley del Jurado tenía una condicionalidad que de hecho la anulaba en cuanto conviniese a los dominadores. Y la conveniencia esta: «culaido se produzcan hechos que hagan necesaria la suspensión del juicio por jurados para ASEGURAR LA ADMI-NISTRACION RECTA Y DESEMBA-RAZADA DE LA JUSTICIA.

Comprendido, Ante la opinión y, más preponderantemente, ante la gran masa de proletarios españoles, queremos convertirnos en traductores de lo

que dicen, en verdad, las palabras subrayadas.

Se aspira a que el odio y la venganza de las clases capitalistas, que representan los hombres del Gobierno, se satisfagan haciendo que al amparo de la lev y en nombre de la Justicia, se realicen las venganzas que ellos consideran indispensables para su defensa.

No les basta la amplitud de privilegios que las leyes les otorgan: hambre colectiva, que es muerte lenta de millares y millares de seres humanos sacrificados a sus insaciables codicias y ansias de ganancia; sacrificios humanos incalculables realizados por los hombres del trabajo para procurar un mezquino mejoramiento a su condición de vida de explotados; abusiva utilización de su pretendido derecho social a declaraciones de locauts que son sentencias de muerte ejecutadas contra infinidad de hogares de trabajadores e hijos de trabajadores; persecuciones sin cuento y agresiones armadas, que son otros tantos crimenes sociales, para contener la angustia de las masas de productores, atormentados por el dolor humano que les creó la conducta de los privilegiados.

Pero ello no basta.

Cuando el contenido llamado democrático de las leyes burguesas traspasa los limites de la ficción y puede tener alguna utilidad para el desenvolvimiento de las fuerzas proletarias, el Poder burgués, sus representaciones democráticas, suprimen lo que estorba a la perpetuación de sus pri vilegios.

Y las representaciones de fuerzas políticas burguesas de mayores avances democráticos, o alientan, y estimulan a estas actuaciones de ferocidad persecutoria, o callan o actuan con una timidez que es garantia de seguridad en la realización de la obra que se quiere ejecutar. Los hechos denuncian que esta es la conducta de republicanos, reformistas y liberales monárquicos. Es lógica su posición. Stenten con mayor pujanza la solidaridad para la defensa del régimen social presente y se arrancan la máscara democrática.

En defensa de sus intereses y sus privilegios, para conservar su derecho a optimirnos y explotarnos, todos los

representantes de la burguesia se constituyen en una sola fuerza so-

Esto nos señala a los explotados la misma conveniencia. Las realidades sociales que se nos van presentando crearán la necesidad del bloque obrero frente al bloque burgués. Sólo así podremos contener los propósitos eriminales que se ciernen sobre nosotros. Sólo así podremos defendemos con eficacia. Sólo así nos colocaremos en condiciones de luchar con el enemigo para dominarlo y vencerlo.

De presente y de futuro comprendemos esta necesidad, y a realizarla queremos encaminar todos nuestros esfuerzos. Y la realizaremos.

Pero ante los propósitos del Gobierno, que nos descubre el acuerdo que puntualizamos y comentamos, no nos hemos de concretar a formular sólo una enérgica expresión de protesta en nombre y representación de nuestro Partido.

Vemos con claridad el medio social de lucha que la conducta del Poder público crea. Es de suspensión gradual y constante de todas las libertades públicas. Suspensión de las garantias constitucionales, para transformar en ley la voluntad arbitraria de autoridades y representantes de la fuerza pública y hacer que el proletariado sufra las consecuencias de este régimen permanente de excep-

Insistimos al decir que percibimos con claridad el ambiente social que se esta produciendo. En él lucharemos y nos defenderemos.

Madrid, 6 de agosto de 1920.-La Comisión ejecutiva.

Agrupación Socialista

Houer dos

En la última Asamblea celebrada por la Agrupación y Juventud Socialistas, se acordó elevar la más enérgica protesta al Gobierno, por la suspensión del Jurado.

Sign of the Control of the Control Se convoca a todos los afillados de esta Agrupación, a los de la Juventud y a los de los grupos de Sta. Catalina, Soledad y Molinar, a la asamblea extraordinaria que se celebrará el proximo lunes 16 a las ocho y media de la noche.

En dicha asamblea los concejales socialistas darán cuenta de su actuación llevada a cabo en el Consejo municipal y se dará cuenta del proceso que se sigue contra nuestro compañero Lorenzo Bisbal.-Por la Agrupación Socialista, Antonio Frau. - Secretario.

Con motivo de la muerte del señor Maestre Laborde ex-gobernador de Barcelona todo son protestas.

Así es la Sociedad actual de injusta.

Ante la inmensa desventnra que causaba la represión del ex-gobernador de Barcelona la gente «bien» calló y aprobó implicitamente el atropello, el crimen que contra masas indefensas de hombres y mujeres se cometie.

Y ahora ante varias víctimas todo son geremiadas.

Entendemos que toda esa gente no tiene autoridad moral para protestar, ya que su parcialidad es manifiesta.

Ante la odisca de miles de victimas sus sensibles corazones no se conmovieron.

Por tanto nosotros no podemos sumarnos a esta protesta parciai de clase.

Para nosotros Maestre Laborde no es de mejor condición que los mineros asesinados en Badalona, de sus víctimas de Barcelona.

A esto hay que condenar. Que a hombres que no han cometido delito alguno, ni han hecho ninguna victima, ni represiones, ni injusticias se les fusile y encarcele.

Pero con la presente protesta no se persigue condenar la sangre vertida de unas señoras y un hombre, como humanos dignos de respeto, sino formar estados de opinion para a su amparo cometer más crimenes. Y esos crimenes traerán como corolario otros atentados en sucesión interrumpida hasta la desaparición del régimen burgués.

Por tanto, nuestra protesta va contra el presente régimen causa de tales actos, haciéndones el proposite de trabajar con más firmeza, si sabe que hasta aquí, para la implantación del Socialismo o Comunismo que hará que el hombre no sea lobe del hombre.

Leamos en «La Almudaina», la relación de un milagro.

Y como buenos católicos queremos contribuir a la difusión del asombroso hecho.

En el muelle de la estación de Utici trabajaba una brigada de obreços en la carga de troncos de pino. Hallabane éstos apilando, e inopinadamente se vino a tierra la montaña de madera, cogiendo debajo al obrero que dirigia la maniobra. Los compañeros acudieron presurosos en auxilio del que suponían víctima de la desgracia, y cuando esperaban encontrarlo aplastado, vieron que un tronco, formando cruz con otros, había dejado un hueco, donde se encontraba ileso el obrero.>

Pero lo estupendo del caso fué que colocado el madero en el tren sobresalía de los otros.

Y que llevado a la sierra imilagro! imilagrol, en el centro del corte a pareció la silueta de la virgen de los Remedios milagrol [milagrol

Y luego el sodaba en el tronco y hacia un efecto de luz admirable.

guardado como un tesoro.

Y al obrero ya le dan 2000 ptas, por él-Nosotros aconsejamos al referid o obrero que no venda un tronco de tales méritos por 2000 pesetas. Deben darle al menos 50.000.

Tenga en cuenta el citado obrero que al saber los curas que su mujer e hijos comulgan todos los días por virtud del trondo se apresurarán a comprarselo.

Porque la iglesia que tenga el tronco resultará que sus cualidades maravillotas atraerá a crédulos e incrédulos y por consecuencia producirá muchas li-

Nada que el referido tronco no contento con salvar la vida al mentado obrero también le proporcionará recursos.

Miel sobrehojuelas, o sea el problema de las subsistencias resuelta.

La Diputación en su última reunión o acordò crear una Escuela de Enferme-

Al referido acuerdo nosotros lo encontramos muy acertado.

Pero lo que no creemos que sea discreto es preferir a las alumnas religiosas a las laicas.

Tengan en cuenta los Diputados provinciales las contínuas quejas y abusos de las religiosas en el Hospital y comprenderán que es preciso equiparar a legas y religiosas.

Es más, nosotros creemos que sin suprimir a dichas hermanas del Hospital continuarán los atropellos y abusos por lo que somos partidarios decididos de su laicización.

Ante el ateulado del Sr. Maestre Laborde

Fariseismo, maldad miedo

El atentado cometido en Valencia contra el exgobernador civil de Barcelona Sr. Maestre Laborde ha sacado de sus casilias a foda la gente de «orden» y, cual plañideras que lloran en los enterramientos, fingese dolurida y desgarrada en sus sentimientos de humanidad (?) ante éste y otros atentados sociales que ella llama crimenes del sindicalismo. Antes que los jueces hayan descubierto los móviles del crimen y las personas que lo han cometido, nuestras ridículas planideras no sólo se contentan en lanzar gemidos de un dolor que no sienten, sino que califican la naturaleza del atentado y señalan su procedencia social. En el fondo de sus lamentaciones y lloriqueos se ve, más que el signo noble de puros sentimentalismos humanos que al manifestarse expresan justa indignación y reclaman imparcial castigo para todos los que atentan contra la vida ajena, más que eso se ve un espíritu farisaico y de refinada maldad, una idea de represión violenta y arbitraria contra una clase social de si ya oprimida, una excitación a los gobiernos de la burguesia para que peguen fuerte y sin contemplaciones a los de abajo, una inducción, en fin, a que se cometan mayores y tal vez más abominables crimenes que los que se trata de condenar.

·La Almudaina del domingo último, refiriéndose en su articulo de fondo al atentado que nos ocupa, después de asegurar que existen de bandas de

Nada que a estas horas el tronco está | asesinos que actuan en Barcelona, Valencia, Zaragoza y Bilbao, atribuyendo la sangría suelta de los atentados a los sindicalistas, en medio de sollozos y protestas contra estos crimenes excita y alienta al instinto popular para que a su vez los cometa en procedimiento rapidisimo y a espaldas de la justicia legal, es decir, tomándose el pueblo la justicia por su mano y linchando a los autores de aquellos atentados.

Según esa teoría educadora de la sesuda Almudaina, para castigar el atentado personal los tribunales de justicia deben ser sustituidos por jueces y magistrados expontáneos del mismo pueblo que se encarguen de linchar y rematar a los que cometar aquellos actos.

La Almudaina, sin darse cuenta seguramente de que vivimos en el siglo veinte, proclama la vuelta al salvajismo nada menos que para evitar, reprimir o castigar actos aisiados.

¡La vida de civilización bajo la custodia del barbarismo pasional y expontáneol ¡No se diga que La Almudaina, no sea un diario de orden!

Si nos propusieramos sacar punta a esa teoría de tomarse la justicia por su mano, que señala y estimula a seguir La Almudaina, como medio de suplir la impotencia del Poder público para garantir la seguridad personal de los ciudadanos, con muy poco esfuerzo mental llegariamos a la conclusión siguiente: «Todos los ateniados llamados sindicalistas son actos de justicia popular que sus autores se han tomado por su mano en razón a los atentados, atropellos y violación de derechos que diariamente se llevan a cabo contra toda una clase de personas honradas y laboriosas que el Poder público no sólotiene desamparadas sino que cuando no es él quien las atropella encubre y defiende a quienes lo hacen.>

Y siendo esta conclusión una consecuencia lógica de la teoría expresada, lógicamente La Almudaina, persiguiendo un fin contrario, viene a sancionar, justificar y aplaudir el atentado de que ha sido victima el Sr. Maestre Laborde, pues los que le han muerto, no han hecho sino tomarse la justicia por su mano, y al hacerlo seguramente se proponian vengar actuaciones que todo el mundo recuerda con horror y que hicieron que el señor Bergamín se asombrara y que el gobierno del señor Dato rectificara aquella conducta mandando a Barcelona al actual gobernador Sr. Bas.

Lo más sagrado de la humanidad. dice La Almudaina, es la vida. Y tiene razón; pero no solamente la vida de un exgobernador tiranuelo o de unos patronos déspotas y malvados que con su proceder han podido sembrar la desdicha y la muerte en multitud de hogares sin que sus crimenes hayan sido condenados ni corregidos por la sociedad, sino también la vida de las victimas que esos tiranuelos y patronos producen, la vida de tantos millares que la pierden en las enfermedades de la miseria, la vida de los que caen, como Sabater y otros en Barcelona, bajo las uñas de las bandas secretas al servicio de la patronal, las vidas de los encarcelados gubernativamente por el solo hecho de ser sindicalistas o socialistas, las vidas de los que yendo. en manifestación pacifica fueron asesi-

nados en Badalona por el plomo de la guardia civil, las vidas de los obreros que fueron ametrallados en Moreda, Sueca, Sevilla, Coruña, Alicante y la de todos, en fin, los que sucumben diariamente víctimas del mauser y de la explotación burguesa.

¡Pues quél ¿Es qué a vosotros, planideras de la burguesia, no os conmueven los atentados contra esas otras vida? ¿Es qué hasta en el dolor vuestros sentimientos admiten categorías y clasificaciones? ¿Es qué vuestras conciencias se indignan y protestan solamente cuando cae uno de los vuestros? Decidlo claro; más que el dolor por la victima caida lo que sentis es el miedo a esa justicia popular que llamais inútilmente en vuestro auxilio y que si algún día funciona será para aplastar la cabeza al monstruo capitalista y redimir a la clase trabajadora y a la humanidad de toda clase de atentados y de injusticias.

Y ese miedo a la justicia popular es lo que, al caer uno de los vuestros, os hace protestar y pedir medidas de más extremado rigor que no harán más que encolerizar al pueblo que, llevado de su desesperación, tendrá necesidad de desencadenar sus iras mediante hazañas de violencia que si en circunstancias de derecho normal son improcedentes y detestables en ciertos momentos revelan heroicidad y hasta vir-

Lorenzo Bisbal

El conflicto del calzado

Ha llegado a tal extremo la crisis producida por las desacertadas órdenes dadas por el señor Cañal sobre la exportación del calzado en la industria, que en Menorca la clase obrera ha dado el gravísimo paso de declarar la huelga general de carácter indefinido de todos los gremios.

En Menorca la industria del calzado era importantisima y la principal de la isla en la que una porción de millares de obreros se ganaban su sustento y en la actualidad, en virtud de dichas disposiciones se encuentra sin trabajo o sin poder trabajar más que unos días a la semana. ¿Tiene rada de extraño, que prolongándose esta situación, el obrero se desespere?

En Mallorca se sufre igual crisis en la expresada industria y no se ha llegado a tan desesperada resolución por haber emigrado más de la mitad de sus obreros.

Industrias de fan capital Importancia para las Baleares creemos que merece más atención de los gobernantes a fin de que se dicten disposiciones que le salven de la miseria a que se ve abocada de persistir las circunstancies ac-

Esperamos que la resuelta actitud de nuestros hermanos menorquines serálo suficiente para que el señor ministro de satisfacción a lo que se le pide, sin dejar desatendido el mercado nacional.

Tengan en cuenta los compañeros de Menorca nuestros fervientes deeoss de que triunfen y reciban la expresión de nuestras fraternales simpatias.

Al entrar este número en máquina tenemos noticias por la prensa de que nuestros compañeros de Menorca han entrado otra vez al trabajo previa la dimisión del ayuntamiento de Mahón.

También nos hemos enterado de que el concejal socialista y el diputado provincial han dimitido sus respectivos cargos en apoyo de la actitud de sus compañeros.

Por la misma prensa, también de esta región nos enteramos que una representación de la Comisión Ejecutiva ha visitado al ministro del Trabajo, al objeto de que no se dé permiso para la exportación del calzado.

Y nosotros que estamos enterados de que una representación de la Comisión Ejecutiva y otra de la Federación de los obreros de la piel han estudiado el problema de la exportación y redactado una fórmula que daba solución al mismo, estamos seguros que la información de la prensa burguesa no es exacta y luego tendenciosa. Así que advertimos a nuestros compañeros no . le presten crédito.

EN SON SUREDA

A lo que parece el mayoral de este predio del señor Salas, es un sujeto que merece todas nuestras simpatlas, pues a raiz de la denuncia que publicamos de lo mala que era la comida que se daba allí, despidió, sin dar ninguna explicación, a dos compañeros.

Seguramente que sospecharía si eran ellos los que habían hecho publicar la queja y como es hombre de pocos escrupulos, de ahi su hombrada.

Ese mayoral que responde al nombre de Antonio Cos tiene una brillante hoja de servicios. Antes de ocupar el puesto que ocupa era guardia jurado del indicado predio y de otro que linda con él y entre sus hechos cuenta una porción de heroicidades.

Un dia a un carro que venia cargado de lena le impidio el camino por dicho predio con el que el pobre carretero tuvo que tomar otro más malo y cuesta arriba con él que la pobre bestia que titaba no podía, por lo que pasó mil trabajos y como reconviniera el carretero al guarda jurado por su crueldad diole un culatazo el guarda lo recentado

A todo individuo que encontrase cazando o tan solo buscando caracoles en los indicados predios, eran maltratados a culatazos,

Asi que en Marratxi que es el término a que pertenece el predio tiene GRANDES SIMPATIAS.

Y ese recomendable sujeto tiene establecido la dictadura en Son Sureda. Al que oye la menor que la respecto de : la mala calidad de los alimentos, es irremisible e inmediatamente despedido、主义、自然,加强、特别的。这

Nosotros publicamos sus méritos, para que los obreros del campo reacclonen y se unan para combatir a tan despreciable sujeto.

Un campesino

LA LUCHA SOCIAL EN ESPAÑA

La muerte de un Virrey

En los momentos mas críticos de la lucha social en España, se destacó el nombre del Conde de Salvatierra, gobernador de Cataluña encargado de poner en práctica la nefasta política de represión reflejo genuino del actual gobierno del señor Dato.

La mano cruel y destemplada del Conde decretó el encarcelamiento de millares de trabajadores; clausuró los centros obreros y persiguió con saña inaudita a los sindicalistas y socialistas de aquel a región, fué en fin, un miserable político reaccionario puesto al servicio del Gobierno y de la Federación Patronal.

El mismo Gobierno que le confirió el desempcão de tan importante cargo, tuvo que destituirle por su ineptitud y poco tacto en resolver los conflictos sociales. Maestre Laborde se marchó a Valencia dejando en Cataluña los odios acumulados contra su persona por su mala actuación durante los ocho meses que estuvo al frente del Gobierno civil.

De momento corre la noticia que Laborde ha sido asesinado en Valencia por una mano misteriosa y maestra, su cuerpo ha sido acribiliado a balazos concluyendo los fueros inquisitoriales del ex Virrey de Cataluña.

Su muerte ha sido portadora de una lluvia de protestas y pésames de la clase patronal y burguesa que no hizo caso del cruel asesinato de dos honrados y laboriosos obreros en Sueca cometido por la guardia civil por suponerlos unos bandoleros, ni tampoco protestaron de reciente asesinato del obrero Aniceto Ayala en Archona (Murcia) cometido también por esta misma benémerita institución por suponerle un peligroso sindicalista; ni protestó tampoco de los sucesos de Moreda donde diez y seis obreros murieron en manos de la guardia civil ayudada por el Sindicato católico del coto del Marqués de Comillas.

Para estas víctimas no hay la menor protesta; para Maestre Laborde, España está de duelo; la clase patronal puede erigirle un monumento poniendo un rótulo que diga. «Aquí descansa en paz el que en vida fué el mayor defensor del capitalismo catalán y el más grande perseguidor de las organizaciones obreras». And allowith the state of the control of

The program of the contract of Capitulo aparte merece: la equivocada actitud del Gobierno icon el grave problema social.

alo a residenti da cara

La misión del Gobierno actual es acabar con las lorganizaciones obreras ¿lo conseguirá? ¡Quién...! Lo que antes era público y notorio, solvente y responsable se ha convertido en clandestino, a come con a servicione de la companione de la comp

Las autoridades imprevisores o impotentes o inocentes se han encerrado en los antros de la mayor oscuridad. Estaban delante de la luz y viven hoy en las tinieblas.

Ignacio Perratjans.,

Reclutador de esquiroles

Era inevitable que con motivo de la huelga general hubiera venganzas y así ha sucedido con unos compañeros empleados en el muelle en las labores de reparación de un vapor.

Resulta que los obreros avisaron al capitán que con motivo de la hueiga general no acudirían al trabajo el martes 3 y el capitán contestó que el que no acudiría al trabajo perdería el jornal, cosa a la que no tuvieron que hacer ningún reparo los compañeros.

Pero véase que el miércoles a la hora acostumbrada se presentan al trabajo y el capitán de orden del Director les dice que no pueden ponerse a trabajar que están despedidos.

El Director manifiesta que el despido es por falta de trabajo; pero sin perder momento encarga al preferente de la guardia civil que hace el servicio de los vapores que le reclute «es-

¿Cabe más ruindad en el Director de la Isleña?

Por otra parte hemos de llamar la atención de los jefes del guardia civil de la baja e innoble misión de que se ha encargado, aceptando lafindicación del Director.

Creemos que es incompatible el cumplimiento de su misión con esos bajos menesteres, así es que llamamos la atención a sus jefes para que le hagan cumplir con su deber, ya que él por haberse prestado en otra huelga a hacer ese desairado papel, creemos que no siente con suficiente fuerza la dignidad del cargo.

Un obrero del muelle

De mi Buzón

Pensamientos

¿Si al cura le quitan la confesión, que sería de él?

Si se la quitan al cura, poca cosa o nada, pero si se la quitasen a todos a la vez, podrían ir a pescar cangrejos ya que de incautos, no pescarian más.

LY por que dice «El Adalid» a la caza del pueblo?

-Pues tiene razón; ya que antes el pueblo estaba cazado por los secuaces de «El Adalid» y no tenía más escapatoria que la hoguera o el presidio, y en cambio ahora, ha sabido,—a cuesta de su vida, sacudir para siempre «insécula seculorum» el tentáculo que le dominaba y absorbía, y así dentro de la casa donde halla albergue todo rebelde y alli acude miles cambia impresiones, y colectivamente sabrá como un sólo hombre, dar a su debido tiempo, la merecida lección y correctivo a esa franduleria que en la boca ostenta el nombre de Dios, y en su pensamiento la maldad.

Pues apesar de vuestro arcano argumento se adivina la personificada crueldad. hand han thomas in the sec

¡Jal jal jal

.....Comerás del sudor de tu frente..... (?) Jal jal jal

¿Y por que te ries?

-Por que ya estoy viendo al gandul, su cuero puesto al baño de maria.

Ya que me dices cosas por mi ignoradas;-¿Que es eso del baño de ma-

Pues..... Lenin, Tronsky y demás mártires Orientales están preparándolas. (Amen).

-Me dices unas cosas, que se me ponen los pelos de punta.

a - * * * ;

---A ti≋se te∋pondrán⊕los⊕pelos⊪de punta, pero al idólatra, al gandul y al malvado, hasta el cuero cabelludo: se le volvera sopa con el baño de maria.

KKTUA'

De organización y latigazos

El sábado próximo pasado fui invitado por varios compañeros para visitar la pequeña Casa del Pueblo, como la llaman en el caserío de la Indiotería? a tal efecto emprendi mi arriesgado vuelo con, un hermano de infortunio hacia el hermoso y pintoresco pueblo, en sel scualisfuimos recibidos scordialmente, visitamos su baluarte de defensa; quedando la mar de satisfechos al ver los oprogresos que se han hecho desde hace algún tiempo, gracias a los esfuerzos y desvelos de abnegados compañeros que han sabido sacrificarse para el bien del pueblo.

Desde que el compañero-y permítame que cite su nombre-Pedro Coll ha venido luchando desde largos años ha, para conseguir lo que en la actualidad ve realizado, se ha constituído una Sociedad de albañiles, una hermosa Cooperativa de la que sacarán sus frutos beneficiosos y finalmente una Sociedad de obreros campesinos, lo que significa un grana paso en el camino del progreso. er og til state og t Det grænte og til state og til st

En Génova igualmente que en la Indiotería se ha constituido una Sociedad de albaniles, una fuerte Cooperativa y están haciendo activos trabajos para constituir una Sociedad de obreros campesinos, de los que tienen un gran número de el'os en lista.

También en Son (Serra) pronto sera: un hecho la Sociedad de Campesinos, pues los abnegados compañeros trabajan con actividad y firmeza por

Muy bien obreros de los referidos caserios, ¡Siempre adelante compañeros! Adelante en la lucha emancipadora que habéis emprendido hasta exterminar de una vez el monstruo capitalista, que os quita la poca sangre que os queda y continuad cada uno de vosotros en su puesto como buen soldado de este gran ejército proletario que lucha para el bien común,

Desde hace algún tiempo el maestro de albañilería D. Miguel Frau, maligno bipedo reclutador de esquiroles, con afán viene buscando con sus maguiavélicos planes y «irabajos de zapa»,

obreros ladrilleros de ésta para ir a trabajar a Mahón-iqué locural ¿no se habrá dado cuenta aún el pobrecito que vivimos en el siglo xx y que el obrero de hoy no es el de ayer...?pero nuestra pluma aun es lo suficiente hábil para describir sus diabólicos planes y hacerles fracasar; pues saben los de la Sociedad de Ladrilleros por buena tinta, la lucha que sostienen nuestros compañeros menorquines en la fábrica en que dicho pigmeo-ante nosotros-, comerciante de carne humana reclutaba esquiroles para ir a tra-

Que lastima-no te arranques los cabellos de la rabieta-no hayan progresado tus planesi... ¿Verdad?

Podeis dar por descontado pues, obreros menorquines que, ningún ladrillero de Palma, vendrá a traicionar vuestra justa causa.

El Ruiseñor Rojo ha venido al mundo para castigar con sus «Latigazos» a los que como Miguelito el carnivoro se portan mal con los humildes y después con sus alegres y románticos cantares adormecerlos.

El Ruiseñor Rojo

Coacciones patronales

El patrono panadero don Juan Ferragut, que tiene la tahona en la calle de San Bartolomé, cansado de sufrir los perjuicios que le irrogaba la huelga tomó a 4 huelguistas con las condiciones que la Sociedad obrera tiene fijadas en el trabajo.

Pero que sabido por la Sociedad patronal el Presidente de los patronos panaderos le ha conminado a que despida el personal que ha tomado o de lo contrario le aplicarán el boicot.

Ponemos el caso en conocimiento de la primera autoridad civil por si se castiga esta coacción y se ampara al Sr. Ferragut para que se le deje trabajar tranquilamente, sino creeremos que tan sólo se castiga a los que coaccionan cuando son trabajadores.

De la Región

De Hlaró

Primer aniversario de la Juventud Socialista

El Domingo día 8 del que cursa se celebro en este pueblo el primer aniversario de la Juventud Socialista, a las dos de la tarde.

Se obsequió a los afiliados con un café en el Centro Obrero, después de bebido usaron de la palabra los compañeros Guillermo Far y Pedro Rosselló y el compañero Mateo Garau dio lectura a unas cuantas poesías, las cuales censuraban la arbitrariedad cometida por el Alcalde por haber prohibido el mitin que tenia que celebrarse a las 4 y media de la tarde en el salon del Teatro Xamena. A dicho acto estaban invitados los compañeros Juan Monserrat, de Lluchmayor e Ignacio Ferratjans, de Palma.

Durante la reunión reinó gran entusiasmo y la Juventud en pleno acordo protestar contra la inicua actitud del Sr. Alcalde.

A luchar jóvenes, emprended con entusiasmo la lucha revolucionaria que ya se avecina su triunfo y no os acobardeis ante las desenfrenadas artimañas de nues tras estúpidas autoridades.

El Corresponsal

iSr. Alcalde!

En plena dictadura reaccionaria

En nuestro pueblo empieza ya a gobernar la dictadura reaccionaria porque así nos lo enseñan los hechos acontecidos hace unes días en contra de la Juventud Socialista Alaronense, tal es la arbitrarienad cometida por nuestras autoridades que no puedo menos que dedicarles mi mas enérgica protesta y señalar los hechos ocurridos.

Para honrar al primer aniversario de la Juventud se tenía organizado un grandioso mitin en el cual habían de tomar parte varios oradores significados de nuestras ideas en Mallorca. Habiendo sido llamados por el cabo de la guardia civil el que suscribe y el secretario 2.º de la Juventud nos manifestó dicho senor que esta Juventud no existía y que estaba disuelta por no haber ella cumplido con todos los requisitos que marca la vigente ley de asociaciones ni las de reuniones públicas, contestando a dicho señor que esta Juventud había cumplido con todas las leyes.

Este fué uno de los motivos que originaron la suspensión del mitin y además, contestó el Sr. Alcalde, teniendo en cuenta que se sostenia una huelga de zapateros creyó oportuno por uno y otro motivo no autorizar dicho acto de propaganda.

Me inhibiré de hacer historia de las muchas manifestaciones y temores que hizo el cabo al que suscribe, pero si diré al señor Alcaide que tuvo en cuenta que para celebrar el mitin se sostenía una huelga de zapateros, y para celebrar la fiesta de San Roque, obra perdida, obra de verdadero lujo y divertimiento, y fiesta en la que se celebra también un mitin o mejor dicho se hace un discurso extraordinario en la iglesia en el que se podría acarrear una alteración del orden público por las muchas calumnias que dirigen a la clase obrera, para eso no se ha dado cuenta el señor Alcalde de que existe una huelga de zapateros, para eso no se ha dado cuenta tampoco el señor Atcalde que el pueblo de Alaró está en una completa crisis y una completa mi-

Que le importa al Sr. Alcalde si el pueblo sufre, si el pueblo pasa miseria, si el pueblo se mue re de hambre, lo que le importa al señor Alcalde es pensar a divertir a la gente del lujo y de la ignorancia, lo que le importa es despreciar a la comisión que iba a hablar con él en nombre de la Juventud, para aclarar el punto que equivocado lleva el señor Alcalde referente a los requisitos con que no ha cumplido la Juventud.

Ante tal acto de injusticia cometido por la primera autoridad civil hago constar mi protesta, ya que considero como anuncio al encabezamiento, de que estamos en plena dictadura reaccionaria y termino diciendo que esta dictadura tan bochornosa que hoy impera en nuestro régimen de esclavitud, en el momento menos pensado, será la causa de que se dé el fatal golpe a esta encarnizada burguesía y cambie sus innobles procedimientos con el régimen del amor y de la libertad.

Si, burgueses: os pediremos estrecha cuenta de todos vuestros canallescos e inmorales hechos que contra la clase oprimida hayas realizado. Que lo tenga en cuenta nuestra primera autoridad civil.

Mateo Garau
Primer Secretario de la Juventud Socialista

CAMPAÑA

El periódico del Fomento del Civismo sigue una fuerte campaña contra el concejal señor Ramis, que vendió al Ayuntamiento harina averiada.

Y en su obsecación la emprende contra el compañero Bisbal culpándole de complicidad en el lamentable caso del suministro de harinas averiadas al Ayuntamiento.

Nuestro amigo ya ha publicó una serie de artículos en que ponía en claro su intervención en ese lamentable asunto y por tanto no le alcanza ninguna responsabilidad, así entendemos que es insidiosa en lo que respecta a este extremo la referida campaña.

Ahora en lo que respecta a exigir responsabilidades nos felicitamos dados los tonos de energía en que las exige y en esto nos tendrá a su lado e igual haríamos si se tratase de ir contra un casero que quisiera esquilmar a su inquilino.

Diremos que es justo que se exijan esas responsabilidades, porque si se suministró la harina sin saber el señor Ramis si era mala deber tenía de saberlo pues no se comprende que en un negocio de tal importancia ignorase tal extremo.

En un todo conforme también, en que se inu ilice el sobrante de la harina ya que es una medida elemental de higiene para evitar las consiguientes adulteraciones.

Por lo que respecta al señor March en este asunto no vemos porque ha de mentarlo ya que es evidentemente con el sólo propósito de molestar y dar satisfacción a la enemiga que contra él tiene un hombre de las prendas morales del señor «Manitas».

A vosotros no nos liga ningún compromiso con nadie ni con caseros, fabricantes, etc., así que libremente podemos ponernos de parte de quien consideramos que tiene razón.

Y lo repetimos la razón está de parte del citado periódico al exigir responsabilidades, la dimisión y la inutilización de harinas sobrantes que se llevó del Ayuntamiento el señor Ramis. De esperar es que las autoridades presten a la denuncia la atención que el caso requiere.

A LOS BURGUESES

CONTRACTOR OF THE STREET WAS AND ADDRESS OF THE PROPERTY OF TH

Me gustaría que los que se tomarán la molestia de leer estas cuatro líneas me dispensasen la carencia de buena literatura, pues tan sólo trato de exponer lo que mi escasa inteligencia rebelde, prensa y siente. Allá voy.

Tomo la pluma, temblándome la mano al ver y al pensar que en pleno siglo xx
hay explotados y explotadores, que hay
privilegiados y sin privilegiar y que hay
hombres que con unos trozos de metal
puedan comprar los brazos y la vida de
un semejante suyo, para poder vivir con
holgura y matar el tiempo conquistando
a la hija de un obrero y cuando está cansado de ella, llevarla a la prostitución;
para que los corrompidos sacien su sed

de carne qualiente sarcasmol, esto sois vosotros burgueses. ¡Pero burgueses tent-blad! Pronto va ha rayar el alba en que nuestras limas cortarán las cadenas que nos oprimen, las que forjasteis un lejano día, para hacer desgraciada a toda la humanidad, para saciar vuestros criminales apetitos, temblad pues que las limas que hemos construído chillarán al cortar el hierro cuyos chillidos serán de libertad.

Pero al tener nuestras reivindicaciones no nos conformaremos; después vendrá vuestra expiación, que será la venganza de nuestra fuerza oprimida tan vilmente por espacio de tantísimos años.

Venganza de la que resultará que habréis de ganaros el pan con el sudor de vuestra frente.

Un oprimido

Felanitx.

VIDA OBRERA

De la península

De Elche

En los momentos en que escribimos estas líneas la organización de Elche es presa de un entusiasmo enorme. Los alpargateros en número de 9000 venían sostenieudo una lucha enconada, que ha durado mas de dos meses y que ha terminado con un formidable triunfo para estos valientes compañeros, firmándose las siguientes bases: 1.º Reconocimiento del Sindicato. 2.º Aumento del 30 por 100 sobre los actuales jornales y 3.º 10s patronos dejarán el 3 por 100 de la producción para socorros y escuelas para los niños.

Como se verá, el triunfo ha sido enorme, este magnifico movimiento ha sido airijido por los compañeros Cañizares, Barceló y Vicente Barrio enviado especial por la Unión General de Trabajadores a la cual pertenece la Federación Nacional de Alpargateros. Felicitamos entusiastamente a los dignos camaradas de Elche.

De Riotinto

Sigue estacionado este pavoroso conflicto, sembrando el hambre y la miseria en los humildes hogares de los mineros, el soberbio inglés Browingl, protegido por la calamidad de gobierno que sufrimos, está dispuesto a acabar con la potente organización de Riotinto, lo que no lograrán, dada la entereza de los mineros y del apoyo moral y material de la Federación nacional minera.

De Bilbao

El conflicto Metalúrgico de Bilbao, tiende a agravarse de una manera alarmante, están en paro todo el tránsito rodado, y se rumorea la huelga general. Las responsabilidades de estas medidas no serán de los obreros, sino de los gobernantes dada su pasividad en este conflicto.

De Madrid

La huelga de Albañiles sigue en pié, habiéndose roto las relaciones entre patronos v obreros.

De Palma

Los yeseros adornistas

an order and the collection and the

Continúa la huelga de yeseros con el mismo entusiasmo que las semanas anteriores, estando ya colocados en otros oficios la casi totalidad del gremio.

Parece que el patrono Cayetano, a pesar de padecer del estómago una enfermedad crónica que le impide el trabajo, está abora junto con sus esquirolitos entre ellos Miguel Monjo, que antes trabajaba por su cuenta, se presta al indimo papel de esquirol; por más que

el se cree evitar que se le llame esquirol por el mero hecho de decir que trabaja por su cuenta, jembustero! Y trabajan doble jornada que la idictada por Real Decreto. Esto nos hace suponer que el patrono tendrá que ceder a las justas peticiones de sus obreros o el día menos pensado de un ataque va a enseñar su enorme barriga a la brigada de sepultureros.

Los indecentes Morito y Navegante, únicos traidores de esta huelga, están más que aburridos pues por todo allí donde van son despreciados y maltratados peor que perros rabiosos.

El Sindicato de Albañiles de la Casa del Pueblo cotiza una cuota extraordinaria para pagar la semana a los huelguistas que no trabajan, habiendo dado la determinación de esta Sociedad un resultado maravilloso, pues los 800 y pico de asociados puede decirse han cumplido todos al pago de sus cuotas, esto demuestra que al lado de los yeseros esta todo el gremio de albañiles decidido, si es preciso, a declarar la huelga de todo el gremio.

Los panaderos

Continúa la huelga que desde tantas semanas sostienen los compañeros panaderos sin que se note en ninguno de ellos cansacio, sinó al contrario de cada día están más decididos a dar la batalla final a sus encopetados patronos, los cuales no miran en perjudicar al pueblo con tal de poder explotar a mansalva, pero los panaderos convencidos de que lo que se persigue en esta lucha es triturar su hermosa organización, antes que ceder a eso emigran y cambian de officio, siendo en la actualidad un reducido número los que están en paro pues casi todos se colocan en otros oficios.

Los metalurgicos

Continúa la huelga de la Casa Buades y la de los metalúrgicos de Sóller; parece que los patronos buscan toda clase de planes para ver si desorganizarán al gremio, pero que no se empeñen, que para lograrlo s n muy pequeños y tal vez les cueste más caro que la última derrota que no a mucho sufrieron y de la cual algunos guardan sus salpicaduras.

Por de pronto los obreros están dispuestos a todo hasta morir, si se precisa, si los patronos tratan de cometer alguna barrabasada de las suyas.

Los curtidores

Esta Sociedad desde que tomó el acuerdo de dar de baja a todos los que no pagaban sus cuotas va registrando muchas altas lo que ha sido un éxito su determinación.

market in the first the first that the first state of the second of the

Artículo 18 de la Constitución rusa.

La República Socialista Federativa de los Soviets decreta el trabajo obligatorio para todos los ciudadanos de la República y proclama el principio: "Quien no trabaja no come,,

Correspondencia Administrativa

ARTA.—Recibi 5'40 ptas., de Vicente Miquel pago de paquetes hasta fin de Junio 1920.

AVISO

Suplicamos a nuestros corresponsales y suscriptores, que con la mayor brevedad posible se pongan al corriente de sus atrasos.

El Administrador

Imp. Roca, Ferrer y C.a - Socorro, 92